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Budget Primitif – Petite enfance et crèches départementales en Val-

de-Marne 

Intervention de Marion Martin 

Groupe Val-de-Marne en Commun – PCF et citoyen.nes 

 

Monsieur le Président,  

Chèr.es collègues,  

Vous le savez, la situation des crèches départementales est pour nous 

un sujet d’attention particulière dans les politiques publiques que 

mènent le Conseil départemental. Il s’agit en effet d’une question 

essentielle qui concerne des milliers de familles val-de-marnais.es et 

des centaines de professionnels de la petite enfance. 

Nous l’avons déjà souligné, la petite enfance est une politique 

historique et singulière du Val-de-Marne conduite dès sa création en 

1967. Les exécutifs de gauche et écologistes qui se sont succédés, ont 

travaillé au développement de l’offre de crèches mais aussi à la 

qualité d’accueil, qui était un enjeu majeur du projet éducatif. 

Nous sommes inquiets de la situation des crèches départementales, 

en raison notamment du véritable défi que l’on se doit de relever face 

à la pénurie de personnels, nous vous avions demandé l’an dernier la 

mise en place d’une mission d’information et d’évaluation sur les 

crèches, que vous nous avez refusé. 

Quelles mesures avez-vous mis en place pour relever ce défi ?  

Aujourd’hui, notre inquiétude est encore plus importante. En effet, 

dans le Budget, que vous nous proposez, ma collègue Madame 

Aggoune l’a dit, c’est une baisse d’1 million d’euros de crédit de 

fonctionnement pour les crèches départementales, soit une baisse de 

23%. 

Pouvez-vous nous expliquer comment les crèches vont fonctionner à 

berceaux constants avec près d’1/4 des crédits en moins ?  
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L’inquiétude grandissante aussi quand nous apprenons par la presse 

des fermetures de crèches départemental alors même qu’il y a un 

mois, dans cette même salle, vous nous affirmiez ne pas vouloir 

toucher au périmètre des crèches départementales et des villages 

vacances.  

Comment expliquez-vous alors les fermetures annoncées de la 

crèches départementale Berthollet à Arcueil, dès le 12 mai sans 

concertation avec les parents et les agent.es, de la crèche de la 

Terrasse de Créteil en septembre 2025 ? 

Quelles seront les prochaines crèches fermées, Monsieur le 

Président ? 

Côté investissement, vous avez suspendu les constructions de crèches 

à Ivry (Gagarine) ou encore à Créteil/Bonneuil.  

L’ensemble des choix que vous faites vont dans le sens d’un 

démantèlement progressif du réseau des crèches départementales au 

détriment des familles val-de-marnais.es. 

Nous ne pouvons donc que nous associer à l’inquiétude grandissante 

des agent.es départementaux et des familles, agents.es qui étaient 

d’ailleurs fortement mobilisé.es jeudi dernier devant l’Hôtel du 

Département.  

Monsieur le Président, nous avons besoin de transparence sur notre 

votre stratégie concernant cette politique publique départementale 

tellement nécessaire aux val-de-marnais.es. 

Je vous remercie 

Seul le prononcé fait foi 

 

 


